
別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２７年度 第５回 栃木東部地域会議 

開催日時 平成２７年９月１６日  開会１９時０２分  閉会１９時４１分  

開催場所 栃木市国府公民館 大交流室 

出席委員氏名 五十嵐 記代子、大橋 哲夫、大山 惠久、荻島 哲、柏崎 桂二、 

柏崎 章吉、神田 誠司、倉持 好則、後藤 英雄、島田 秀夫、 

竹澤 克元、田中 雅人、千葉 義弘、藤本 紀子 

欠席委員氏名 神戸 透、谷中 俊太郎 

事務局職員職氏名 栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長 出井 正一、 

大宮公民館長 伏木 広安、地域まちづくり課 課長補佐 清水 孝之、 

国府公民館主査 毛塚 隆 

その他出席者等  

会議事項 ・地域予算事業計画書（案）について 

・栃木市市民会議委員の推薦について 

会議の公開又は 

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会  司会：出井所長 

 

２ あいさつ  柏﨑会長 

 

３ 議事 

・本日の出席委員数について、事務局から報告願う。 

・本日の出席委員は１４名である。なお、谷中委員からは所用のため欠席との連絡をい

ただいていることをお伝えする。 

・全委員の過半数であるため、本日の会議は成立している。 

（１）地域予算事業計画書（案）について 

・事務局から説明願う。 

・（資料１、２ページに基づいて説明）２つの事業の概要書案を地域まちづくり課に提

出し、同課から市長・副市長に案を示した。その後、９月に入ってからスポーツ振興

課から実施設計委託料が別にかかるとの連絡があった。また、本日、スポーツ振興課

から依頼された建築課から概算見積の提出があり、実施設計委託料が６０４，８００

円で、工事請負費が当初は２１１万６千円だったが、入札になることや高さが２メー

トル以上の建築物の施工には足場を組むことが義務付けられていること、また、栃木

県の積算基準に沿った算出をしたことで、３６３万円に増額した。管理監督は建築課

で対応するため、その委託料の予算要求は無いが、合計４２３万４千円となった。こ



 

 

 

 

 

 

会長 

委員 

会長 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

 

委員 

委員 

 

 

 

会長 

委員 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

委員 

会長 

 

 

事務局 

 

れでは１つの事業で栃木東部の地域予算の限度額３０５万円を超えてしまうので、特

注の物ではなく、添付したカタログのガレージで７１３，０００円のものにコンクリ

ート基礎工事費と取付工事費をプラスするという方向で予算内に収まるよう見直し

ていきたい。建築課からの見積の詳細が今月下旬になることや今月末の事業計画書の

提出期限まで時間が無いことから、今後会長、副会長と事務局で相談して決めてよろ

しいか、ご協議いただきたい。 

・何かご意見があればお願いしたい。 

・シャッター付きのものか。値引きはできないか。 

・今後、業者と協議することになるだろう。 

・コンクリートの土間はどのぐらいの金額でできるのか。 

・以前の物と同じように作ると、２４０から２５０万円かかる。土間工事等の見積が建

築課から出てきた段階でまた協議したい。 

・窓がないようだが明かりはどうするのか。 

・オプションで付けられれば、予算内で検討したい。 

・スーパーハウスは窓がある。 

・スーパーハウスは安くても２００万円くらいかかる。小さいものならば１００万円弱

くらいでできる物もある。 

・大宮広場の既設の休憩所にも電気はついていない。電気をひくには費用がかかるので、

今回の提案では電気は除いてもよいのではないか。 

・電気があった方が便利だと思い、確認した。 

・休憩所にシャッターを付けると、自分が出入りする扉も必要になるが、それはオプシ

ョンにあるのではないか。トラクターやコンバインをしまう農機具収納庫のような形

の物もよいのではないか。大きさだけ決めて、あとは会長、副会長、事務局に一任し

ていただければと思う。 

・事務局で検討してもらうことでよろしいか。 

・７１３，０００円の物で事務局にお願いするという理解でよろしいか。 

・見積の金額によっては、今回は大宮に全額かけて、来年は国府にかけるという方法も

あると思う。 

・その方がよいと思う。中途半端にやるよりは、１つ決めてきちんとした物を作る方が

よい。 

・最終的な予算が決まらないと結論は出ない。事務局で再検討してもらって、決まった

時点で皆さんに諮りたい。１０月１７日に西方で行う交流会に事業計画書を提出した

いので、その前に再度皆さんで集まった方がよいと思う。 

・先ほど、会長、副会長と事務局に一任したのだから、改めて集まらなくてよいのでは

ないか。 

・予算内で当日発表できる形にすればよい。 

・提出前に皆さんの総意を得る必要があると思ったが、会長、副会長に一任ということ

でよろしいか。（一同了承） 

 それでは、事務局で再検討をお願いしたい。 

・建築課と協議して、予算内に収まるようにしたい。 
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（２）栃木市市民会議委員の推薦について 

・事務局から説明願う。 

・（資料３～１０ページに基づいて説明） 

・今回任期が切れるので新しく決めるということだが、委員の皆さんの中で、市民会議

委員に今就かれている方はおられるか。 

 （千葉委員が挙手） 

 市民会議委員はどのようなことをするのか。 

・７ページの条例にやることは書いてある。事業仕分けをやったり、工事などの進捗状

況に関する質疑応答をしたりする。宇都宮大学の教授が委員長で、一般公募が半数を

占める。皆さんの中から選ばれると残りの半数の一員となる。私は２年やった。報酬

は４千円だった。 

・千葉委員は団体推薦か。 

・そのとおり。 

・千葉委員が今までの団体から推薦されなければ、当地域会議から推薦したいというこ

とか。 

・公募が多いということは様々な意見が出る。千葉委員はもう一期やっていただくお考

えはあるか。 

・委員を２つ以上兼務していない方と書いてあるが、私は３つも４つも受けている。 

・この地域会議委員の中から決めなければならないが、いかがか。 

・市民会議は夜か。 

・夜７時から。 

・委員の皆さんは何かしかの役職を兼ねていると思われる。 

・どなたか立候補する方はいらっしゃるか。 

・市民会議は非常に勉強になる。ただ、学んだことを話す場所がない。 

・柏崎桂二委員はいかがか。 

・私には荷が重いのではないか。 

・柏崎委員は理想論ではなく現実に即した話をされるので、市民会議委員にふさわしい

と思う。 

・主に東部地域の意見を伝えていけばよろしいか。 

・それでお願いしたい。柏崎委員、いかがか。 

・推薦いただければ頑張りたい。 

・柏崎委員を推薦したい。（一同了承） 

 

（３）その他 

【平成２７年度栃木市地域自治交流会について】 

・事務局から説明願う。 

・（資料１１～１４ページに基づいて説明） ※ 質疑無し。 

【平成２７年度栃木市「地域づくりと協働の講演会」について】 

・事務局から説明願う。 

・（資料１５、１６ページに基づいて説明） ※ 質疑無し。 

【今後の地域会議について】 



会長 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

・事務局から説明願う。 

・今月で事業計画書が提出となるため、１０月は地域会議を開催しない地域もあるが、

栃木東部地域は、会長、副会長と事務局の協議で決定する事業計画書を委員の皆さん

に報告する必要があるため、１０月も予定通り開催したい。 

 

４ その他 

（１）事務連絡 

・委員報酬は、第１回から第３回分は９月９日に、第４回分は本日１６日に口座に振込

を行ったので、ご確認いただきたい。報酬４千円から勤労所得税１４０円を引いた３，

８６０円となる。次回会議は１０月２８日（水）１９時から大宮公民館で開催する。 

 

・今回の豪雨災害に対し、大宮地区自治会連合会では１４名の役員のうち１３名の同意

を得て、義捐金を送ることになったことを報告する。 

以 上  

 


